



página 8

18-DE-2002

(lineas)

EL LECTOR

650815

## Gran Fiesta en Licantén para homenajear a Pablo de Rokha

En medio de un paisaje al que cantó en su poesía se ergue el monumento a **Pablo de Rokha**, que al cumplirse el 17 de octubre un nuevo aniversario de su nacimiento, fue inaugurado junto a la plaza construida en la ribera del río Mataquito, a un costado del puente Los Escalones.

Unos tres kilómetros al poniente del pueblo que lo vio nacer, se ubica ese sitio de homenaje permanente a uno de los valores maulinos de la poesía. Premio Nacional de Literatura 1965.

Autoridades, encabezadas por el Intendente, **Christian Suárez**, hombres de letras, familiares de Rokha, y gente de Licantén se reunieron en este lugar a las 12:00 horas de ayer, como parte del Programa de la Semana de Homenaje al vate licanténino, organizado por la Municipalidad de esa comuna.

Más de 30 millores de pesos, correspondientes a aportes del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FONDR), de la Subsecretaría de Desarrollo Regional (SUBDER), y de la Municipalidad de Licantén se requirieron para construir el monumento, de 3,5 metros de alto y la plaza con un anfiteatro, sector que además fue protegido con defensas fluviales para evitar los efectos de las caídas del Mataquito.

El escultor **Heradio (Caco) Calquin** fue el encargado de tallar la figura del poeta, para lo cual eligió madera de roble de la zona de unos 300 años de antigüedad.

El programa contempló, entre otros aspectos, intervenciones del Intendente, del **alcalde de Licantén, Héctor Reyes** y de un representante de la Sociedad de Escritores de Chile (SECH). Actuaciones folclóricas, lectura de poemas y el lanzamiento al río

de botellas con poemas del artista, formaron también parte de la ceremonia, a la que asistieron cinco descendientes del poeta, entre ellos su hija, la pintora **Luko de Rokha**, el presidente de la **SECH, Fernando Quilodrán** y el biógrafo del homenajeado, **Naim Méz**. También se contó con la presencia de la **Premio Nacional de Arquitectura Ivania Goles**.

A Pablo de Rokha se le considera el antecesor de la antipoesía, aunque en su momento la crítica no alcanzó a comprender su obra. Escribió 41 libros, en los cuales cantó a la vida y a la muerte, a los lugares que lo vieron crecer y al mundo. Su verdadero nombre era **Carlos Díaz Loyola** y desde Licantén donde nació en 1884, sus padres se trasladaron a Corinto y luego a Talca. En esta ciudad estudió en la Escuela N° 5, el Seminario San Pelayo y el Liceo Abate Molina.

## Gran Fiesta en Licantén para homenajear a Pablo de Rokha [artículo]

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Gran Fiesta en Licantén para homenajear a Pablo de Rokha [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)